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Chers tous, toutes,

Nous venons de vivre une rentrée empreinte de nombreuses préoccupations : la 
guerre en Ukraine perdure malheureusement, l’inflation sur les matières premières et 
le coût de l’énergie pèsent sur le pouvoir d’achat de tous et affolent les budgets des 
collectivités, les aléas climatiques s’enchaînent (sécheresse, canicule, feux de forêts 
de grande ampleur, tornades…), la Covid… Tous ces événements, quelques soient 
leurs échelles locales, nationales ou internationales, fragilisent notre quotidien.

Dans ce monde incertain, notre équipe municipale s’emploie à ce que notre village 
reste le plus possible un havre de paix, un village qui offre à toutes les générations 
un cadre de vie agréable, correspondant à leurs aspirations…
Il est difficile cependant dans ce contexte d’avoir une vision parfaitement sereine 
de l’avenir et pour autant, il semble indispensable d’avancer, mais en faisant bien 
entendu autrement ! Une orientation plus écologique s’impose à tous, toutes.

Cette direction, en commune, nous l’avons déjà prise, en quelques exemples : le 
nouvel éclairage public est systématiquement à LED moins énergivore, il est coupé 
une partie de la nuit, notre école maternelle est chauffée grâce à la géothermie, 
l’appartement communal vient d’être rénové énergétiquement, l’isolation de l’an-
cien bâtiment scolaire a été renforcée, nous adhérons au groupement de com-
mande de Grand Besançon qui a mis en place un SPASER (schéma de promotion 
des achats socialement et écologiquement responsables), l’éclairage nouveau de 
nos trajes est solaire, le fleurissement nécessite de moins en moins d’arrosage etc…
Cet hiver, je le détaille dans la partie information, nous renforcerons nos efforts 
en matière de sobriété énergétique, parce que chaque geste compte, les vôtres 
comme les nôtres ! Le surcoût interviendra sur notre prochain budget (2023) mais il 
nous appartient, par principe, de ne pas gaspiller l’énergie afin d’éviter par exemple 
le délestage électrique…

Dans ce contexte, votre équipe municipale s’adapte et continue à investir pour le 
bien-être de tous et toutes. Il faut accepter les changements de date d’intervention 
des entreprises qui subissent des retards de livraison, des difficultés d’approvision-
nement… Vous le verrez dans les informations qui suivent, les investissements sont 
tout de même importants cette année dans différents domaines : réaménagement 
de square, travaux conséquents au sein du cimetière, voirie neuve pour la rue du 
Chanot, acquisition de matériel scolaire, de vaisselle pour la salle Saint-Martin, ins-
tallation de nouveaux bancs, réparation et entretien des bâtiments...

Et pour finir sur une note très positive, je tiens à saluer le plaisir de retrouver nos 
moments de convivialité qui nous ont tant manqué les deux années précédentes. 
Nos associations se portent bien et mènent beaucoup de projets, c’est essentiel !
Et nous ne cachons pas notre joie d’avoir accueilli en septembre un nouveau profes-
seur des écoles et ouvert ainsi une huitième classe. Elle vient conforter le dynamisme 
de l’équipe éducative qui a été salué par tous les membres du conseil d’école et qui 
entraine dans son sillage les équipes de parents délégués et de l’association des 
parents d’élèves.

Sans tomber dans un optimisme béat, sachons apprécier ensemble les bonnes 
choses dont nous bénéficions dans notre existence !

Bien à vous,

Catherine Barthelet

Édito
de la Maire
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En suite d’un débat en conseil municipal, il est proposé de mettre en oeuvre des économies d’énergie d’ici 
la fin d’année, comme vont le faire toutes les collectivités d’ailleurs.
Les factures de cet hiver seront imputées sur l’exercice prochain. S’il est difficile de mesurer exactement leur 
impact, on sait que les factures énergétiques subiront une augmentation d’au moins 15% en moyenne, sans 
parler du risque de coupure, bien réel.

La commune adhère à des groupements de com-
mandes qui lui permettent d’obtenir des tarifs plus 
avantageux. Néanmoins, il convient de rester rigoureux.

Il a donc été validé de :
- Poursuivre nos habitudes de sobriété dans la gestion 
quotidienne (par ex : moment de convivialité simple, 
distribution d’informations ou du Trait d’Union par les 
élus, pas de recrutement pour le contrôle des salles, 
instruction d’une partie des actes d’urbanisme en 
interne, extinction de l’éclairage la nuit…)

- Poursuivre les efforts engagés concernant la gestion 
des salles communales en sensibilisant les enseignants, 
les utilisateurs et notre personnel aux économies 
d’énergie…
- Baisser légèrement la température du programme 
de la maison de la Noue en lien avec les besoins des 
utilisateurs bien entendu.
- Minimiser exceptionnellement cette année les éclai-
rages de Noël pour participer à l’effort collectif de 
réduction de la consommation d’électricité. Seuls 
quelques bâtiments seront décorés.

PLAN DE SOBRIÉTÉ

Une rencontre avec le lotisseur des Vignes Blanches 
a eu lieu également pour préparer ensemble les 
travaux de finition du lotissement qui vont inter-
venir en fin d’année. Les travaux prévoient, bien 
sûr, la finition de la voirie en enrobé, la pose de 
lampadaires mais aussi un trottoir ainsi que des 
places visiteurs pour le lotissement derrière la salle 
Saint-Martin.
L’entreprise qui sera en charge de la rue du 
Chanot portera également la réalisation de l’aire 
de retournement des Craîts, initiée notamment 
pour les camions de collecte de déchets afin de 
leur éviter des marches arrière dangereuses qui 
sont proscrites.

- L’essai pour une nouvelle circulation a dû être 
retardé au Vert Village en raison d’un problème 
juridique rencontré par GBM lors de l’attribution du 
marché marquage au sol. Il devrait intervenir pro-
chainement. Comme cela a été expliqué dans le 
Trait d’union précédent, une rencontre avec les habi-
tants sera organisée après l’expérimentation pour 
entendre et tenir compte de leurs avis.

- Une rencontre avec les élus, M. Busson, lotisseur 
du Chanot et notre référent voirie GBM a eu lieu cet 
été. Ainsi, les travaux ont été validés par toutes les 
parties pour cet automne.
L’entreprise Eurovia est intervenue en octobre pour la 
réalisation de la deuxième partie de la route com-
munale. Malheureusement, M. Busson aurait fait 
savoir qu’il retarderait à nouveau les finitions qui lui 
incombent, il prévoit de faire uniquement ce qui per-
mettra à l’entreprise de réaliser l’enrobé de la rue du 
Chanot. La commune suit de près la situation avec 
Grand Besançon.

L’entretien des réseaux eaux usées et eaux plu-
viales en préventif, a eu lieu début septembre par  
Grand Besançon Métropole.
C’est un travail conséquent et important qui permet 
de limiter les interventions en curatif et le désordre 
qu’elles engendrent.

ASSAINISSEMENT

VOIRIE
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NOUVEL AMENAGEMENT

Une rentrée sans masque qui fait du bien à tous !
189 élèves dont 78 enfants en maternelle
8 classes dont une ouverture en septembre !

L’ouverture de la classe supplémentaire est très appré-
ciée, elle permet des effectifs moyens par classe beau-
coup plus acceptables.
Dans l’urgence, la salle de classe qui n’avait pas été 
utilisée depuis plusieurs années a été rafraîchie, de 
nouvelles étagères installées, un vidéoprojecteur et 
PC enseignant financés.
Nous leur souhaitons à toutes deux la bienvenue et 
espérons une longue carrière dans notre école ! 
Pour cette rentrée, nous avons le plaisir d’accueillir une 
nouvelle ATSEM en suite du départ par mutation de 
Virginie Goulée. Il s’agit de Mme Aline Lavie.
Nouria Meguénni-Tani a rejoint aussi l’équipe éducative et 
gère désormais tout le ménage du bâtiment élémentaire. 
 
 

Beaucoup de petites réparations et interventions sur 
les ordinateurs ont eu lieu également cet été.
Le grand ménage a dû être effectué début juillet avec 
un agent en moins en suite d’un arrêt de travail, ce 
qui a perturbé l’organisation, le renfort des emplois 
jeunes a d’autant plus été apprécié...
Un stage de remise à niveau a eu lieu fin août à 
l’école primaire, c’est une belle manière de reprendre 
le chemin de l’école en toute quiétude !
Comme chaque année, un mot d'accueil et d’infor-
mation aux parents pour le Service Minimum d’Accueil 
(SMA) et le stationnement a été diffusé à la rentrée.

RENTRÉE SCOLAIRE

Hauts de Pelousey : Le square se refait une beauté
Certains l’ignoraient certainement, il y a un square 
dans le quartier des Hauts de Pelousey.
Ce square a été retravaillé cet automne par l’en-
treprise FCE avec la réalisation de deux terrains de 
pétanque ainsi qu’un bac à sable.
Une table de pique-nique a aussi été installée 
dans ce square désormais bien visible de tous. 
L’entreprise rencontre des problèmes de fourniture, 
mais il y aura aussi bientôt deux bancs, un cou-
vercle pour le bac à sable ainsi qu’une poubelle.

François Belot

Un nouveau banc a été installé au dessus des 
escaliers de la vierge, afin de vous permettre une 
petite halte avec une vue sur notre village lors
de balades.



Trait d'Union | Novembre 2022

6  POINT INFO DU MAIRE 

Depuis le début d’année, les maire et adjoints ont 
eu le plaisir de célébrer pas moins de 10
mariages ainsi que 4 unions civiles (Pacs), pour leur 
plus grand plaisir !
Il est évident que nous avons vécu un effet post 
confinement… Les élus ont aussi mis à l’honneur 2 
enfants lors de cérémonie de parrainage civil.

Nouveau ! Plusieurs demandes de changement de 
nom ont déjà été enregsitrées. La procédure
est très encadrée (changement limité…) mais elle 
permet de répondre plus vite aux intéressés et vise 
à désengorger les tribunaux.

De nombreux travaux, consciencieusement suivis 
par Benoît Ricloux, ont été portés cette année  : 
changement des radiateurs, plafonds rabaissés,  
isolation des murs extérieurs par l’intérieur, mise 
aux normes électriques, laine soufflée dans les 
combles, remplacement des sanitaires, rénovation 
des sols et enfin finition en peinture.
Les prochains locataires bénéficieront ainsi d’un 
appartement beaucoup mieux isolé et plus 
agréable à vivre. Une commission se réunira pro-
chainement pour attribuer le logement selon les 
critères d’accession aux logements sociaux.

En suite de la sécheresse de cet été, nous allons 
déposer auprès de M. le Préfet du Doubs un dos-
sier de demande de reconnaissance de l'état de 
catastrophe naturelle de notre commune.
En effet, la sécheresse a provoqué une dessicca-
tion certaine du sous-sol et destabilisé vraisem-
blablement plusieurs constructions.
Afin de préparer notre dossier, nous remercions 
toutes les personnes concernées par ce phé-
nomène, de bien vouloir adresser en mairie (par 
mail ou courrier) pour le 3 décembre 2022 au plus 
tard, un courrier relatant les dégâts occasionnés 
sur les habitations et/ou leurs annexes, si possible 
accompagné d'un chiffrage approximatif des 
réparations et de quelques photos.
Nous vous conseillons de prévenir votre assurance 
en parallèle de votre démarche.
Il est important pour étayer notre demande que 
nous puissions recenser de manière exhaustive 
tous les dommages causés sur notre commune.
Néanmoins, nous nous permettons d’attirer votre 
attention sur le fait que notre démarche n’est 
pas assurée d’aboutir. Elle sera instruite par la 
Préfecture puis soumise à l'examen d'une com-
mission interministérielle et donc la décision n’in-
terviendra pas avant le deuxième trimestre 2023.
Nous tiendrons bien entendu informées des suites 
à donner toutes les personnes nous ayant déclaré 
des dommages et espérons pouvoir leur apporter 
satisfaction.

UNE ANNÉE RICHE 
EN UNIONS

DÉCLARATION
SÉCHERESSE

UN APPARTEMENT COMMUNAL 
ENTIÈREMENT RÉNOVÉ
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Jeunes citoyens
La commission jeunes citoyens s’est réunie samedi 15 septembre avec 6 jeunes adolescents motivés à faire 
revivre cette dernière en sommeil depuis presque 2 ans.
Une rencontre enrichissante avec beaucoup d’envies et d’idées, une jeunesse qui souhaite s’impliquer dans la 
vie de la commune et qui fait remonter leurs attentes.
Tous les jeunes à partir de la 6ème qui souhaitent rejoindre leurs petits camarades sont les bienvenus.

Notre forêt et la biodiversité
Lors des martelages, les agents de l’ONF identifient des arbres morts à laisser sur place pour la biodiversité. 
Ils sont identifiés avec une marque bleue. Pour protéger les chemins forestiers, les branchages sont aussi 
laissés volontairement sur les passages. Ainsi les sols sont moins tassés par le passage des bûcherons. Pour 
plus d’informations, je vous invite à consulter le site : https://www.onf.fr/ Pour finir, nous nous excusons cette 
année pour le retard de livraison des stères bord de route. Suite à une blessure du coordinateur des chan-
tiers départementaux en juillet, les travaux n’ont repris que fin septembre. Les intempéries n’ont pas permis 
encore de tout sortir. Nous avons aussi dû retrouver des bois complémentaires à couper pour répondre à des 
demandes supplémentaires des habitants. Les livraisons se prolongeront jusqu’en novembre en fonction de 
la météo et des disponibilités des chantiers départementaux. Dans ce contexte de crise énergétique, nous 
avons à coeur de répondre aux besoins des habitants quand les quantités de notre plan de gestion de la 
forêt le permettent.

Stéphanie Gharbi et Laurence Jeannot

Fôret
Gestion de la forêt communale de Pelousey
Suite aux conditions climatiques (épisodes de séche-
resse) et des conséquences sanitaires (invasion du 
scolyte en particulier) de
ces dernières années, nous vous proposons un état 
des lieux de notre forêt.
Notre politique forestière à Pelousey, matérialisée 
par notre plan communal de gestion forestière, reste 
de maintenir notre forêt en
bonne santé et pérenne pour les générations à venir.
Les recettes engendrées par les ventes de bois sont 
réinvesties pour l’entretien et la régénération de la 
forêt. La sécurisation des
bois et l’adaptation à la sécheresse sont nos priorités.
Les ventes de grumes (tronc) sont réalisées majori-

tairement en bois façonnés avec des contrats assu-
rant des ventes aux scieries
locales.
Le bois de chauffage est vendu prioritairement aux 
habitants de Pelousey sur pieds aux affouagistes et 
en stères bord de route aux
habitants qui réservent (maximum de 8 stères par 
foyer) à prix coûtant (façonnage et débardage réa-
lisés par les Chantiers départementaux)
Un partie du bois de chauffage est vendu en Bois 
énergie (tronçons de 4m) à ONF Energie, pour être 
broyé en plaquette forestière
afin d’alimenter différentes chaufferies du secteur 
comme celle de Planoise ou encore la centrale de 
cogénération de Novillars

Les régénérations ont bien supporté la sécheresse
La régénération naturelle utilise le cycle naturel de 
reproduction des peuplements en place. Elle corres-
pond à l’ensemble des interventions de renouvelle-
ment d’un peuplement forestier par semences issues 
des arbres sur pied. Les semis se développent à partir 
des graines provenant de ces arbres (arbres semen-
ciers) qui sont progressivement enlevés. Seules les 
zones où la densité de pousses naturelles est trop 
faible sont complétées avec des jeunes arbres.
Les jeunes plants s’adaptent aux nouvelles condi-
tions climatiques. Ils sont protégés de la chaleur par 
les ronces sur les premières années.
Le sol est préservé et ne reste jamais à nu. Il 
garde un maximum d’humidité et le système 

racinaire en place permet l’infiltration de l’eau 
Parcelle 18 : régénérée en 2015
Parcelles 10-11 : régénérées en 2018

COMITÉS CONSULTATIFS
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A VOS RÂTEAUX, BÊCHES… 

POUR UNE NOUVELLE SAISON DU MEILLEUR JARDINIER ! 

A la Résidence du Petit Pont, 
c’est Apéro Dinatoire…et même si 
l’air était un peu frais,  

cela n’a pas entamé la 
bonne humeur et la 
qualité des échanges,  

MERCI 

Le comité environnement s’est investit régulièrement aux côtés des habitants des résidences du petit pont et 
du Pré Saint-Martin pour préparer le tout premier jardin ! Les récoltes ont été nombreuses cette année et ont 
permis aux habitants des rencontres, des échanges… 
La réunion ci-dessus organisée par la nouvelle référente de Loge GBM a permis de préparer la prochaine 
saison et de saluer les investissements de chacun. 
Les jardiniers ont désormais à leur disposition une réserve d’eau de pluie pour l’arrosage, des outils qu’ils 
peuvent abriter dans un petit chalet commun et un composteur « en pied d’immeuble » grâce à l’engage-
ment bénévole de tous.

ENVIRONNEMENT
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RECENSEMENT
DE LA POPULATION

BILAN DES TRAVAUX RÉALSÉS 
DANS LE CIMETIÈRE DE PELOUSEY

Objectif :
Déterminer les populations légales de la France
Décrire les caractéristiques de logements à diffé-
rents niveaux
Etablir le montant de la dotation de l’Etat au bud-
get communal
Préciser les besoins en équipements locaux et 
nationaux
 
Comment :
L’Etat est responsable (loi démocratie de proximité 
de 2002)
L’Insee contrôle, les communes réalisent la collecte

Carte juridique :
Obligation de réponse, confidentialité assurée.
Finalité exclusivement statistique
 
Les acteur du recensement :
Insee : Directeur régional, superviseur 
Commune : Maire, coordonnateur communal, 
agents recenseurs

Depuis 2014, nous avons placé la réhabilitation de 
notre cimetière communal dans nos priorités.
Les objectifs de notre démarches étaient multiples  
• garantir les droits des habitants et l’équité de trai-
tement des demandes se mettre en conformité avec 
l’évolution de la législation funéraire
• sécuriser le cimetière
• préserver le cimetière plus accessible
• proposer le maximum de choix pour les habitants
• éviter une extension du cimetière avec de nouvelles 
contraintes réglementaires exigeantes et coûteuses
Voici un bilan des travaux réalisés :
• construction d’un jardin du souvenir aux normes
• construction de 8 cavurnes avec habillage et 8 
columbariums
• l’installation d’un nouveau logiciel pour la gestion 
informatisée du cimetière ainsi que la formation des 
agents administratifs et des élus
• 3 procédures successives (une procédure de reprise 
de tombes en état d’abandon et 2 procédures de 
régularisation de tombes sans concession), pour 
la mise à jour et la régularisation d’une dizaine 

de concessions ainsi que la reprise de 24 + 15 = 39 
emplacements en terrain commun (en 2019 et 2022)
• construction de 22 cavurnes sans habillage
• installation de 5 (2022) + 7 (en janvier 2023) 
columbariums
• installation de 12 caveaux nus
• réparation du mur d’enceinte à plusieurs reprises. 
Des travaux complémentaires sont prévus fin 2022 
et en 2023.
• mise à jour du règlement du cimetière, des registres 
du jardin du souvenir, de l’ossuaire, des archives de 
concessions et des concessions en cours
Voici aujourd’hui les possibilités proposées aux habitants 
conformément au nouveau règlement du cimetière 
Personnes ayant droit à une sépulture dans le cime-
tière : (article L2223-3). Toute personne décédée sur 
le territoire de la commune quel que soit son domi-
cile. Toute personne domiciliée sur le territoire de la 
Commune alors même qu’elle serait décédée dans 
une autre commune. Toute personne ayant droit à une 
sépulture de famille dans le cimetière communal, 
quels que soient son domicile et le lieu de son décès.

Recensement 2023   
Il aura lieu dans notre commune
du 19 janvier au 18 février

Information concernant le recensement
La mairie de Pelousey recrute 3 agents recenseurs pour la période

du 9 janvier au 25 février 2023
Profil souhaité :

Rigueur, discrétion, capacité relationnelle, disponibilité y compris en soirée et le samedi.
Maîtrise indispensable des outils informatiques et téléphoniques.

Candidature : Les curriculum vitae et les lettres de motivation doivent parvenir en mairie
avant le 5 décembre 2022
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Aux Français établis hors de France n’ayant pas une 
sépulture de famille dans la commune et qui sont 
inscrits sur la liste électorale de celle-ci.
Il est donc interdit d’enterrer un animal de compa-
gnie dans le cimetière communal.
Modes d’inhumation possibles:
(Les locations de terrain (concessions) sont établies 
pour 30 ans et renouvelables.)
• location d’un terrain nu et inhumation en pleine 
terre (réservation anticipée possible*)
• location d’un terrain nu et construction d’un caveau 
(réservation anticipée possible*)
- location d’un terrain et d’un caveau construit par la 
commune (pas de réservation anticipée)
• location d’un terrain et d’un cavurne sans habillage 
pouvant accueillir 4 urnes maximum (pas de réser-
vation anticipée)
• location d’un terrain et d’un columbarium pou-
vant accueillir 4 urnes maximum (pas de réservation 
anticipée)
• accès au jardin du souvenir (pas de réservation 
anticipée)
En cas de réservation anticipée d’une concession, les 
concessionnaires s’engagent à réaliser un entourage 
propre pour délimiter la parcelle ou de construire un 
caveau dans les 2 mois qui suivent l’acquisition
Tous travaux dans le cimetière doit faire l’objet d’une 
demande d’autorisation préalable en mairie.

L’entretien du cimetière
La commune est engagée depuis 2014 dans la 
démarche “Zéro Phyto” avant même que celle-ci 
ne soit obligatoire. En effet, nous avons choisi très 
vite cette option dans un objectif de protection des 
nappes phréatiques et de la biodiversité.
Ainsi nous avons installé un gazon à croissance lente 
entre les tombes. Nos agents municipaux réalisent 
un entretien manuel et la tonte chaque mois et 
parfois 2 fois par mois lorsque les conditions météo 
sont favorables à la repousse rapide. Nous avons mis 
en place aussi un tri des déchets verts et plastiques 
recyclables.
Merci aux secrétaires de mairie qui se sont adaptées 
au nouveau logiciel et qui passent encore beaucoup 
de temps à la mise en conformité réglementaire.

Stéphanie Gharbi et Françoise Fumey
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LE PLAN COMMUNAL DE
SAUVEGARDE 
Comme chaque année, il nous semble important de vous rappeler les principes de ce plan.
La loi de modernisation de la sécurité civile du 13 août 2004 a créé le Plan Communal de Sauvegarde,
outil dont l’objectif est d’organiser l’intervention de la commune pour assurer l’information, l’alerte, l’assis-
tance et le soutien à la population.

Bien que cela ne soit pas obligatoire, la commune 
de Pelousey, sous l’aval de la Préfecture du Doubs, 
s’est dotée depuis le 1er octobre 2010 d’un Plan 
Communal de Sauvegarde et d’un Document
d'Information Communal des Risques Majeurs 
(DICRIM). Le Plan Communal de Sauvegarde est 
activé par le Maire
• de sa propre initiative, pour faire face à un événe-
ment de sécurité civile affectant directement
le territoire de sa commune. Il en informe alors l’au-
torité préfectorale.
• ou par l’autorité préfectorale. Le Plan Communal 
de Sauvegarde se décompose selon les différents 
éléments suivants : Le Poste de Commandement 
Communal : il est mis en place par le Maire dès la 
réception de l’alerte. Il définit le rôle de chacun lors 
de la crise. Il comprend outre le Maire : un respon-
sable des actions communales, un responsable « 
relations publiques », un responsable
« économie » et « logistique », un responsable « lieux 
publics, ERP » et « population », une secrétaire.
Il présente de manière générale la commune : locali-
sation de la population de Pelousey la plus fragile et 
des différents établissements pouvant accueillir les 
populations en cas de crise.Il prévoit la diffusion de 
l’alerte à la population :
• par le biais du service de Téléalerte® qui permet 
de contacter les personnes soit par téléphone, sms 
ou e-mail. Les personnes non inscrites au service ou 
souhaitant être informées
par un autre moyen que le numéro de téléphone 
inscrit à l’annuaire sont invitées à venir compléter
le formulaire en mairie.
• par le porte à porte : définition des secteurs et des 
responsables.
Les moyens et ressources y sont aussi recensés : liste 
des matériels, moyens de transports, lieux d’accueil, 
de ravitaillement et personnes ressources... pouvant 
être réquisitionnés lors de la crise et un annuaire 
d’urgence qui reprend tous les numéros prioritaires.
Document d'Information Communal des Risques 
Majeurs – DICRIM

Description du risque
Le risque majeur identifié sur la commune est celui lié 
au transport de matière dangereuse sur l’autoroute
A36 qui traverse le sud-est du village.
 
 
 

Mesures de prévention
Elles sont prises par les autorités compétentes en 
la matière : l’Etat, le Département et la Société des 
Autoroutes Paris Rhin Rhône.
Consignes de sécurité à l'attention de la population
En cas d’accident majeur sur 
l’autoroute et de début d’incen-
die ou d’émanation de vapeurs 
toxiques, la mesure principale à 
appliquer est le confinement de 
la population.
Système d’alerte
Considérant le périmètre étendu 
de la commune, l’alerte à la population par le biais 
d’une sirène n’est pas envisageable. La commune 
a donc adopté depuis 2009 un système d’alerte 
nommé Téléalerte® pour informer les administrés de 
la catastrophe et de la conduite à tenir. Les habi-
tants pourront ainsi connaître l’information soit par 
téléphone, télécopie, mail ou sms. La mise à jour de 
la liste d’appel se fait annuellement depuis la base 
annuaire. Pour les personnes non inscrites sur l’an-
nuaire, ou désireuses d’être prévenues par leur por-
table, un imprimé de demande pour figurer sur le 
service de Téléalerte® est disponible en mairie.
Conseils de comportement lors de la crise :
• S’éloigner au plus vite du périmètre de l’accident,
• Ne pas toucher ou entrer en contact avec des pro-
duits trouvés in situ,
• Rejoindre le bâtiment le plus proche et s’y confiner,
• En cas de nuage toxique, fuir si possible selon un 
axe perpendiculaire au vent et inviter les autres 
témoins à en faire autant,
• Éviter l’enfermement dans une voiture et privilégier 
le bâti,
• En cas de contact avec une source, se laver et se 
changer dans les meilleurs délais,
• Éviter les déplacements pour aller chercher vos 
enfants à l’école ou au centre de loisirs ou au péris-
colaire. Ils appliqueront les consignes de confine-
ment selon leurs propres plans de mise en sécurité,
• Relever vos messages via la Téléalerte®, soit par 
téléphone, télécopie, mail ou sms, consulter le site 
www.pelousey.com qui sera mis à jour régulièrement 
lors de la crise,
• Privilégier les moyens ci-dessus et éviter d’appeler 
la mairie pour ne pas bloquer les lignes.
Evacuation
Les personnes présentes sur l’autoroute lors de 
l’accident
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RENCONTRE DES ÉLUS DU SECTEUR OUEST
AVEC NOTRE NOUVEAU DÉPUTÉ 

OCTOBRE
ROSE

REFUGE
LPO

Après être allé à la rencontre des maires du Val Marnaysien et du Loue Lison, le nouveau député de notre 
circonscription est venu à la rencontre des maires de Grand Besançon Métropole. M Laurent Croizier a ainsi 
pu échanger avec les maires ou adjoints des communes d'Audeux, Serre-les-Sapins, Pouilley-les-Vignes,
Champvans-les-Moulins, Franois, Noironte, Pirey et de Pelousey sur les projets de leur commune notam-
ment. Notre Maire, Catherine Barthelet, est ravie d'avoir permis cette rencontre à la mairie. Les échanges 
ayant été fructueux, il a été proposé que ces séances de travail soient reconduites.

Au cours de l’été, vous avez pu voir durant une dizaine 
de jours, les brebis de la ferme Barband prendre leurs 
quartiers d’été dans le quartier des Vossières.
Le but était de nettoyer cette zone dans le respect 
de la nature et de la biodiversité.

Un grand merci à Françoise Fumey et Daniel Varchon 
qui ont réalisé une animation dans l’espace expo de 
la mairie sur le thème d’Octobre rose.
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REFUGE
LPO
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DÉCLARATIONS PRÉALABLES

PERMIS DE CONSTRUIRE

NUMÉRO NOM PROJET DATE ACCORD

NUMÉRO NOM PROJET DATE ACCORD

DP 25448 22 C0032

DP 25448 22 C0033

DP 25448 22 C0036

DP 25448 22 C0034

DP 25448 22 C0037

DP 25448 22 C0035

DP 25448 22 C0038

Ouaked Belkacem

Moulin Cyril

Hakkar Nabil

Gharbi Stéphanie

Curtit Nicolas

Martin Camille

Drezet Séverine

Auvent

Piscine

Création/Modification 
ouverture

Panneaux 
Photovoltaïque

Abri de jardin et clôture

Auvent

mur de soutènement

28/07/22

PC 25448 22 C0003 Vuillecard Gilles Maison avec garage 05/08/22

25/08/22

PC 25448 22 C0004 ECS-WISSIMO Maison 05/08/22

29/09/22

PC 25448 22 C0007
APRR Direction 
Régionale Lyon
M.Orset Nicolas

Création/Modification 
ouverture 28/07/22

25/08/22

PC 25448 22 C0005 Bullier Jean Marie
Bureau professionel

Logement de fonction
Piscine

08/09/22

13/10/22

01/09/22

PC 25448 22 C0006 Demoulin Bruno Maison avec piscine 08/09/22

29/09/22

Certains travaux ne nécessitent qu’une déclaration préalable, comme la création ou l’extension de surface de 
moins de 20m². En revanche, d’autres impliquent l’obtention d’un permis de construire, comme par exemple, 
la modification des structures porteuses ou des façades, ...
La commission urbanisme est à votre disposition, sur rendez-vous, chaque Mercredi de 17h30 à 19h00 en mairie 
afin d’échanger en amont de votre projet sur les règles d’urbanisme applicables sur votre secteur, apporter 
conseils et explications pour vous aider à remplir vos documents d’urbanisme.
Pour prendre rendez-vous, merci de contacter le secrétariat de la mairie.
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Le Centre Communal d’Action Sociale (CCAS) de Pelousey a pour vocation de mettre en oeuvre
la solidarité et organiser l’aide sociale au profit des habitants de la commune.

Afin de faire face à vos difficultés, le CCAS est à votre 
écoute et peut vous apporter de l’aide. En effet, le 
CCAS a pour mission de lutter contre l’exclusion, 
d’accompagner les personnes âgées, de soutenir les 
habitants dans le besoin. C’est un outil de la munici-
palité pour s’assurer que chacun bénéficie des aides 
auxquelles il a droit et éventuellement mettre en 
place des actions solidaires au sein de la commune.
Pour ce faire :
• Nous collaborons avec différents partenaires, 
notamment le Centre Médico Social de Serre les 
Sapins, afin de répondre au mieux à vos besoins 
(conseils juridiques, démarches administratives, 
aides financières, logement...). Nous participons à la 
commission d’attribution de logement public.
• Nous sommes adhérent aux Bourses Solidarité 
Vacances (BSV) dans le but de proposer une aide aux 
vacances aux ménages ayant des revenus moyens.
• Nous élaborons un plan canicule qui a pour but, en 
cas de période caniculaire avérée, de mettre en place 
facilement une veille médicale, un suivi de toutes les 

personnes dites vulnérables ou isolées. Les personnes 
intéressées figurent alors sur un registre communal 
qui est mis à ladisposition de la Préfecture en cas de 
besoin. Ce registre sert également en cas de période 
de grand froid ou de catastrophe naturelle.

Afin de bénéficier des services du CCAS, vous pou-
vez contacter la mairie pour prendre rendez-vous 
en vue d’un entretien. 
Les entretiens et les décisions prises en CCAS sont 
soumis à la plus stricte confidentialité.

C’est avec plaisir qu’élus et membres du CCAS ont rendu 
visite à notre doyenne, Mme Marie-Louise GIRARD, 
pour lui souhaiter un très heureux anniversaire à l’oc-
casion de ses 99 ans ! Les sujets de discussions ont été 
nombreux, Mme Girard regrettant de ne plus pouvoir 
autant pratiquer de sport qu’auparavant mais restant 
toujours attentive aux autres, ravie d’échanger sur tous 
les sujets… Carmen Demange, membre du CCAS et 
bénévole de la bibliothèque, a bien noté ses goûts 
de lecture et va reprendre son service à domicile. Il 
avait été interrompu en raison 
d’une longue hospitalisation. 
Cette petite délégation a été 
ravie de croiser au moment du 
départ des charmants voisins 
qui veillent avec beaucoup de 
gentillesse et bienveillance sur 
notre doyenne. Rendez-vous 
est d’ores et déjà pris pour un 
anniversaire hors du commun 
l’an prochain !!

Le conseil municipal et les membres du CCAS convient 
toutes les personnes âgées de 70 ans et plus, et tous 
les couples dont l’un des conjoints est âgé de plus de 
70 ans, à partager un repas convivial :
Le samedi 10 décembre 2022 à partir de midi à la 
salle Saint-Martin
N’hésitez pas à nous contacter si toutefois vous ne 
receviez pas d’invitation personnelle.
Toutes les personnes de 80 ans et plus qui n’auront pas 
participé au repas recevront, si elles le souhaitent, la 
visite d’un élu ou membre du CCAS en janvier. L’occasion 
de partager un moment d‘échange.

LE CCAS

ANNIVERSAIRE 
DE LA DOYENNE

LE REPAS 
DES AÎNÉS
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OPÉRATION UKRAINE

Le CCAS de Pelousey vous propose de 
participer à l’opération  

Pour participer, rien de plus simple ! 

 Préparez votre boîte. 

 Précisez sur l’emballage si votre boîte est pour un homme / une femme / un 
garçon / une fille. Pour les enfants, précisez aussi la tranche d’âge concernée SVP. 

 Déposez votre boîte en mairie avant le 10 décembre, merci. 
 

Les bénévoles du CCAS se chargeront du dépôt de vos boîtes aux Restos du Cœur pour 
leurs distributions. 

Imprimé par nos soins—ne pas jeter sur la voie public 

Faire un aller-retour en Pologne, avec des lycéens et deux camions chargés de dons pour l’Ukraine, le tout en 
moins d’une semaine ; c’est le défi qu’ont relevé deux lycées de Haute-Saône en mai dernier. 
Cette idée est partie d’un jumelage de longue date entre le lycée Cournot, à Gray, et celui d’Opole, en Pologne. 
Faute de pouvoir organiser des échanges traditionnels depuis trois ans, en raison de la crise sanitaire, le projet 
d’un convoi humanitaire pour les réfugiés ukrainiens a germé dans la tête des professeurs et élèves des lycées 
Cournot et Fertet qui se sont associés pour cette belle aventure.
Ils ont souhaité organiser un nouveau convoi en novembre. Nul doute que votre immense générosité touchera 
à la fois toutes les personnes impliquées dans cette organisation et les réfugiés. Très prochainement, vos dons 
seront donc triés et acheminés ! 
Merci à celles et ceux qui se sont mobilisés !
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ACHATS ADULTES
DU MOIS DE SEPTEMBRE 2022
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RENCONTRES 
AVEC BENOIT SEVERAC
Dans le cadre des Livres dans la Boucle, nous avons 
eu le plaisir d’accueillir dans notre bibliothèque Benoît 
Séverac, auteur toulousain de série noire. Un échange 
enrichissant sur la façon d’écrire un roman, de l’idée 
à la construction de l’histoire tout en alimentant un 
suspens.
Cet auteur s’imprègne de ses expériences personnelles 
et de ses rencontres quotidiennes pour construire ses 
personnages et leurs histoires.
Benoît Séverac produit de la littérature adultes ou 
ados. Il nous a présenté son dernier livre, «le tableau 
du peintre juif» et la façon dont il l’a construit en s’ins-
pirant de sa propre histoire familiale.
Ses principaux romans étaient disponibles à la vente 
pour le plus grand plaisir de nos visiteurs qui ont pu 
bénéficier d’une séance de dédicaces suivie d’un 
verrre de l’amitié. Vous pouvez d’ailleurs retrouver ses 
oeuvres dédicacées au sein de notre bibliothèque.

En lien avec le spectacle de flamenco, une exposition 
sur le thème de l’Espagne a été réalisée à la biblio-
thèque avec l’aide de la maison de l’Europe. Nous 
avons pu découvrir l’Espagne sous toutes ses coutures 
à travers sa géographie, sa culture et sa gastronomie. 
Un grand merci à Valérie et son fils Quentin pour la 
mise en place de cette exposition.

NUIT DE LA LECTURE
Date à retenir:

le Samedi 21 janvier à la bibliothèque 
sur le thème de la peur

www.nuitsdelalecture.fr#nuitsdelalecture
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Charline la nouvelle directrice du périscolaire a pris ses fonctions le 22 Août 2022.
L’équipe encadrante reste inchangée par rapport à l’an passé.

Plusieurs projets sont lancés ou vont être lancés : 
le premier autour de l’écocitoyenneté lié au pro-
jet de formation d’Amanda Marchal ; un deuxième 
concerne la mise en place d’une gazette comprenant 
diverses rubriques avec les enfants. Il y aura égale-
ment la création d’un livre, des sensibilisations autour 
du handicap et la mise en place de plannings d’ac-
tivités pour les soirs et les midis après les vacances.

- nous accueillons entre 15 et 25 enfants le matin ; 
les effectifs sont sensiblement les mêmes que l’année 
passée

- nous accueillons entre 80 et 110 enfants (mardis et 
jeudis sont les jours les plus importants) le midi tous 
les jours ; les effectifs sont en hausse

- nous accueillons une cinquantaine d’enfants le soir ; 
des effectifs en légère hausse par rapport à l’an passé

Les enfants acceuillis le mercredi ont fait deux sor-
ties dans Pelousey, au parcours santé du château 
d’Uzel et une promenade en forêt de Pelousey dans 
le cadre du projet d’écocitoyenneté

SORTIES

Atelier poterie du mercredi

ATELIER

Sur la photo de gauche à droite:
Mélissa, Charline, Amanda et Amélie.
Ne sont pas présent sur cette photo:
Stéphanie, Alexis et Michaël
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La rentrée scolaire a vu l’ouverture d’une 8ème classe. Ce fut la bonne nouvelle de la
fin d’année. 189 élèves dont 78 en maternelle ont repris le chemin de l’école.

Fanny DERUNGS-MAITRE assure la direction du groupe 
scolaire. Deux nouvelles enseignantes ont rejoint 
l’équipe pédagogique: Anne GAULET pour la classe 
CM1/CM2 et Margaux PERRARD pour les grandes 
et moyennes sections de maternelle. Émilie ROBERT 
est en remplacement suite à un congé maternité 

Aline LAVIE a été recrutée en tant qu’ATSEM et Nouria
MEGUENNI-TANI pour le ménage du bâtiment 
élémentaire.

A gauche : Émilie ROBERT
A droite : Aline LAVIE

Dans le cadre de l’évènement Les livres dans la Boucle, mardi 20 septembre, la classe des CE2 a eu la chance 
d’accueillir. Jean-Michel Billioud, auteur de nombreux ouvrages, notamment de livres documentaires pour 
enfants     ... Voici le compte-rendu de l’interview menée en classe, rédigée par les élèves.
On a appris comment JM Billioud est devenu écrivain et il nous a expliqué son métier.

SES DÉBUTS DANS LE MÉTIER D’ÉCRIVAIN
C’est en discutant avec un peintre qu’il a eu envie de 
devenir écrivain.
Son premier livre, Le rêveur de bicyclette, racontait 
l’histoire d’un petit garçon chinois. Il l’a envoyé à un 
éditeur qui a
tout de suite accepté de la publier !
Il a commencé à écrire à l’âge de 28 ans et cela fait 
presque 30 ans qu’il écrit.

A PROPOS DU LIVRE 40 MONUMENTS
Il a visité 21 des 40 monuments qui sont présentés dans 
le livre ! Il a écrit beaucoup de livres sur les monuments.
POUR FINIR
J.M. Billioud aime son métier. Et il adore lire !
C’est rare de rencontrer un écrivain : on a eu de la 
chance !

LE MÉTIER D’ÉCRIVAIN
Quand il était petit, JM Billioud ne travaillait pas très 
bien à l’école alors il a décidé d’écrire des livres pour 
enfants pour les aider à découvrir et à comprendre le 
monde. Il écrit des livres documentaires et des histoires. 
Il a même déjà écrit quelques bandes dessinées mais 
jamais de mangas. Ses histoires sont souvent tristes.
Un livre prend environ 6 mois à se faire mais cela peut 
être 3 mois ou 1 an ! JM Billioud a déjà écrit près de 
250 livres mais il trouve que c’est trop ! Selon lui, cela 
gaspille trop de papier et il y a des livres qui ne servent 
à rien ! Il trouve son métier facile et il dit que ce qui 
est bien dans le métier d’écrivain, c’est qu’on a une 
grande liberté : on peut écrire où on veut, à l’heure 
qu’on veut ... Mais il est parfois obligé de réécrire 20 
fois le même texte pour arriver à la phrase finale ! Il 
visite beaucoup de villes pour les observer ou trouver 
des idées. Attention, pour écrire de vrais livres docu-
mentaires, il faut se renseigner , faire des recherches, 
se documenter ... pour ne pas écrire de choses fausses ! 
Par exemple, au Moyen Age, les cochons étaient gris 
ou marrons, mais pas roses ! En plus de son métier 
d’écrivain, sur un blog, il prend en photo les plus belles 
classes ou des classes originales pour les montrer, les 
faire connaitre, les faire découvrir...

LIVRES DANS LA BOUCLE
JEAN MICHEL BILLIOUD
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L'équipe de Festi'Pelousey a reçu le vendredi 23 sep-
tembre la compagnie Duende Flamenco pour une 
représentation de leur spectacle " les murmures à
l'oreille " à la maison de la Noue. Une trentaine de 
spectateurs, petits et grands, ont pu découvrir une 
oeuvre mêlant Flamenco et théâtre.
La troupe a su nous plonger dans un univers fantai-
siste et poétique qui aura ravi le public présent.
La soirée s'est terminée dans une ambiance chaleu-
reuse où le public a été mis à contribution en chan-
tant et tapant des mains accompagné par le talen-
tueux guitariste de la troupe.
Les artistes ont ensuite pu échanger avec le public. 
Une belle soirée de convivialité !

Le 4 Septembre, Antoine et Laura nous ont ouvert 
les portes de la ferme Barband.
Au programme: visites guidées, découverte des ani-
maux et céréales. Une journée ensoleillée ponctuée 
par différentes animations dont une fresque climat, 
des jeux et de la restauration.
Ce moment convivial s’est conclu par un théâtre 
d’improvisation avec la compagnie «les ragondins 
joyeux».
A cette occasion, les coquelicots de Pelousey se sont 
mobilisés pour organiser la projection du film «les 
liberterres» suivi d’un échange participatif avec le 
public nombreux et enthousiaste.

François Belot et le maire ont reçu en mairie tous les présidents(es) d’association pour préparer la nouvelle 
année, rappeler les règles d’utilisation des salles, échanger sur les droits et devoirs de chacun, recueillir des 
idées nouvelles, partager l’agenda des manifestations... Il est proposé d’envoyer aux présidents(es) des asso-
ciations, afin qu'il puissent transmettre à leurs adhérents, un courrier rappelant la mise à disposition grâcieuse 
des salles, le contexte actuel d’inflation du coût de l’énergie afin de les sensibiliser à une utilisation respec-
tueuse et économe des lieux. Les échanges ont été fructueux entre les participants et un moment de convi-
vialité a clos cette réunion. Il a été partagé par exemple l'idée de reconduire le forum des associations pour 
septembre 2023, en le couplant avec des portes ouvertes de l’accueil périscolaire etc… 
Le travail des associations a été salué, leur implication sans faille permet à notre village de rester dyna-
mique, bienveillant, attractif ! 
Merci à tous les bénévoles !!!

FESTI'PELOUSEY: SOIRÉE FLAMENCO

PORTES OUVERTES FERME BARBAND

RÉUNION DE RENTRÉE DES ASSOCIATIONS
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L’APE a fait également sa rentrée. Son assemblée 
générale s’est tenue le 3/10/22. Emilie Keirsebilck 
(présidente) et Aurélie Bichet (vice-présidente) ont 
souhaité quitter le bureau pour cette nouvelle année 
2022-2023 mais resteront membres actives de l’as-
sociation pour
le plaisir de tous. Elles sont chaleureusement remer-
ciées par toute l’équipe pour leur investissement
si précieux des dernières années. Elles passent les 
rênes de l’association à Aurore Baulieu et Anaïs 
François pour la présidence. A leur côté, le bureau 
ne change pas tellement puisqu’Alexandra Gaunard
et Fatiha Chopard ont été réélues trésorières et 
Morgane Flecher et Elise Détrie secrétaires. Un 
bureau, une année encore, composé de mamans !
Nous tenions à remercier également la municipalité 
pour son soutien. C’est avec grand plaisir que nous 
accueillons 8 nouveaux membres : Rémi Poupeney, 
Marine Masson, Virginie Di Sabatino, Emilie Cornier, 
Christophe Hugueny, Maud Meuterlos, Lisa Parreaux 
et Eric Dubois. L’équipe sera au nombre de 19 béné-
voles pour cette année. 
C’est, sur une touche de bonne humeur, à l’image de 
l’année à venir, que les membres ont partagé un pot 

de l’amitié. Toute l’équipe vous fait part de sa plus 
grande motivation à partager d’excellents moments 
conviviaux et festifs au sein de notre village. Pour 
mémoire, ces actions ont pour but de collecter des 
fonds pour les activités pédagogiques de nos enfants 
(voyages et sorties scolaires, spectacles…). 
Cette année a commencé par une vente de brioches, 
en partenariat avec notre boulangerie « Au P’tit 
Pelousey», que nous remercions vivement pour leur 
collaboration. Une nouveauté ! Un vide chambre 
d’enfant ( jouets, puériculture, vêtements enfants..) 
se tiendra le samedi 19/11/22 à la salle de la Noue, 
nous vous attendons nombreux. Puis, s’en suivra, une 
vente de sapins de Noël, en partenariat avec le fleu-
riste de Super U « Le Petit Coquelicot » dont vous 
trouverez le bon de commande dans ce magazine. 
Nous les remercions également. Nous comptons sur 
vous, habitants de Pelousey, pour soutenir au maxi-
mum nos enfants, nos bénévoles et nos actions. 

Alors, à vos agendas !!! Retrouvez sur cette frise les 
évènements de l’association prévus cette année. Au 
plaisir de ces futurs moments partagés ensemble !!! 
L’équipe APE

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

  

VVIIDDEE  

CCHHAAMMBBRREESS 

DD’’EENNFFAANNTTSS 

DDEE  LL’’AAPPEE  

SSaammeeddii  
  

15 € LA TABLE (1,80 m) 

PRE-INSCRIPTION PAR MAIL : ape.pelousey@gmail.com 

PLACES LIMITEES 

SUR PLACE  

Organisé par l’Association des 
Parents d’Elèves de Pelousey 

Profits reversés au groupe scolaire 

 Le 1er 

JEUX 

LIVRES 

àà  PPEELLOOUUSSEEYY  

1199  nnoovveemmbbrree  22002222  
  

VENTE DE

L’association des parents d’élèves de Pelousey et le fleuriste de Super U « Le Petit Coquelicot »

vous proposent des sapins NORDMANN à un tarif unique, quelque soit la taille du sapin choisi.

Tailles proposées : de 1,20 m à 2 m.  

PPrriixx  uunniiqquuee  ddee  2277  EEUURROOSS
Les sapins seront disponibles à partir du vendredi 2 décembre, 

et à retirer AU PLUS TARD le 17 décembre directement auprès du fleuriste de SUPER U. 

Merci de bien vouloir retourner le bon de commande ci-dessous avant le 23 novembre 2022,

dans la boîte aux lettres de la Mairie, au nom de l’APE, en précisant sur l’enveloppe « SAPIN »,

accompagné de votre règlement par chèque à l’ordre de « APE de Pelousey ».

Un bon de retrait pour pouvoir récupérer votre sapin vous sera remis 

le 25 novembre entre 16h30 et 18h30 au niveau du portail de l’école primaire. 

NOM :………………………………………………………… Prénom :………………………………………………………...

Adresse :………………………………………………….………………………………………………….……………………………

Tél. : ………………………………………………………… Email :…………………………………………………………...

Nombre de sapin :…………………………………… TOTAL : ……… x 27 € = ……...

SSaappiinnss  ddee  NNooëëll

APE (ASSOCIATION DES 
PARENTS D'ÉLÈVES)
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Opérations brioches
L’opération brioches organisée par l’APE en colla-
boration avec la boulangerie «Au p’tit Pelousey» a 
rencontré un grand succès. Les fonds récoltés per-
mettront de participer au financement de voyages 
pour les enfants de l’école de Pelousey.

Pelousey Court Tout Doubs a fait sa rentrée !
L’activité course à pied, plus connue sous le nom de 
PCTD, a repris le mardi 6 septembre dernier. Chaque 
mardi et jeudi soir, les coureurs se retrouvent par-
king de l’église à 18h30 pour une séance d’environ 
une heure trente sur route/chemin blanc ou dans les 
bois. PCTD compte 75 coureurs, pour la plupart, des  
fidèles depuis plusieurs années. Une dizaine d’entre 
eux est néanmoins venue grossir ses rangs pour pra-
tiquer la course à pied en groupe, dans la bonne 
humeur et dans le respect du principe « les premiers 
viennent rechercher les derniers ». PCTD qui a fêté 
ses 10 ans en juin dernier (décalé de 2 ans en rai-
son de la crise sanitaire) a pris son envol en 2022 
en créant sa propre association « Pelousey sports 
aventures ». Franck, Anthony, Eric et Corinne sont les 
animateurs des séances du mardi et/ou du jeudi. 
L’objectif de PCTD est de créer du lien entre coureurs 
lors des entrainements mais aussi d’inciter ceux qui 
le souhaitent à participer à des courses sur route ou 
en trail. Chaque année, un challenge est organisé. 
Chaque coureur comptabilise des points selon le 
nombre de courses suivies, le nombre d’adhérents 
PCTD présents et le classement. Les meilleurs sont 
récompensés lors du repas organisé en fin d’année 
PCTD est aussi présent lors de courses solidaires, tel 
ce dimanche 2 octobre, lors des Boucles roses, évé-
nement sportif organisé à Besançon dans le cadre 
du mois Octobre Rose dédié à la sensibilisation et 
au dépistage du cancer du sein.

Les Vignottes
Le club des Vignottes a tenu son Assemblée 
Générale le mercredi 12 Octobre 2022 en présence 
de Madame Fumey. Au terme de cette Assemblée, 
j'ai annoncé que je mettrai un terme à ma fonction 
de présidente en juin 2023. Je suis consciente que le 
club doit continuer, c'est un lieu de rencontre impor-
tant pour la plupart d'entre nous, mais notre équipe 
est vieillissante et nous aimerions qu'une personne 
prenne le relais , l'ensemble du bureau ne se repré-
sentera pas. Je fais un appel à vous pour que nous 
trouvions une solution.
Merci d'avance
Françoise Maire

CHORALE KRYZALYA
Après 3 années difficiles du fait du contexte sanitaire, la 
chorale Kryzalya a repris ses répétitions ce mardi 20 sep-
tembre. Le fait de se retrouver est un vrai bonheur, chacun 
apporte sa bonne humeur pour former un groupe soudé. 
Au mois de juin 2022, les choristes ont donné 3 concerts, 
à Pelousey au profit de l’Ukraine, à Rioz au profit de la 
ligue contre le cancer et au Kursaal de Besançon pour les 
premières chorégies bisontines. Tout en se faisant plaisir, 
les choristes ne ménagent pas leurs efforts pour répondre 
aux attentes de leur cheffe de choeur Paule Perros. Elle a 
d’ailleurs fixé plusieurs objectifs pour cette année, d’abord 

participer à un week-end chantant au mois d’octobre, 
mais aussi à une formation au 2ème trimestre et donner 
des concerts à partir du mois d’avril. 

Comme de nombreuses chorales, Kryzalya manque de 
voix d’hommes et recrute donc tous les messieurs qui sou-
haitent s’exprimer par le chant. Vous n’avez pas besoin de 
formation musicale ni en langues étrangères puisque le 
répertoire est composé uniquement de variété française. 
N’hésitez pas à rejoindre ce choeur pour voir la vie en rose, 
tous les mardis à la salle St Martin de 14h à 16h, tél 06 71 
27 16 12
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ASSOCIATION
LOISIRS ÉVASION

De la baby gym à Pelousey
La rentrée 2022 a laissé place à une nouvelle acti-
vité, tournée vers nos tous jeunes pelouséens. La 
baby gym ! Cette activité, animée par notre nouveau 
prof Yannick CIANCIO, tous les mercredis de 14h30 à 
15h30 à la Maison de la Noue, offre à nos gymnastes 
en herbe l’opportunité de développer leur motricité 
en s’exerçant sur des petits parcours ludiques, en 
musique et dans la bonne humeur ! Cette année, 8 
petits Pelouséens entre 3 et 5 ans ont la chance de 
pouvoir découvrir cette nouvelle activité. Limitée à 
12, vous pouvez encore nous contacter si vous sou-
haitez inscrire vos enfants.
Info contact : 06 95 11 86 55

Gym senior
Il y a encore de la place pour nos activités Gym 
Boomers (le vendredi de 10h à 11h) et Gym Masters 
(le vendredi de 9h à 10h) à la Maison de la Noue !
N’hésitez pas à venir faire un essai, ou vous inscrire !

Activité sophrologie
Depuis début septembre, nous sommes une quin-
zaine à pouvoir bénéficier d'une heure de calme et 
de sérénité grâce à la séance hebdomadaire de 
sophrologie de l'ALE les jeudis de 18h30 à 19h30.
Le cours, dispensé par Ludivine VINEL, nous aide à 
nous libérer des tensions physiques et morales de la 
journée, à mieux gérer les émotions, le stress & à 
développer le lâcher prise. Ce temps de pause en 
groupe est un beau moment d'échange.
Virginie Giacomini, responsable de l'activité 
Sophrologie à l'ALE

DON DU SANG
Je donne mon sang, je sauve des vies
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FESTI'PELOUSEY
Premier bilan lors de l’assemblée générale.
Après un premier exercice perturbé par la Covid 19, 
le comité des fêtes « Festi’Pelousey » s’est réuni le 7 
octobre dernier pour son assemblée générale ordi-
naire. Les membres de l’association, dont la volonté 
est d’animer le Village en associant le tissu associatif 
local, étaient rejoints par les Présidents et membres 
de quelques autres associations du village. L’occasion 
pour le Président de Festi’Pelousey de présenter le 
rapport d’activité 2021-2022.
Si Festi’Pelousey n’a pas pu organiser la désormais 
célèbre randonnée des « Fondus de la marche » à 
l’automne 2021 à cause de la pandémie , l’asso-
ciation a tout de même tenu 2 manifestations en 
2022 : La fête des brasseurs le 30 avril, réunissant 
une dizaine de brasseurs, 4 Food trucks, et près de 
1400 personnes venues déguster les bières artisa-
nales locales, admirer le magnifique feu d’artifice 
de « Fêtes et Feux » et partager quelques pas de 
danse sur la Musique du Pelouséen DJ S. La soirée 
Flamenco le 23 Septembre, présentée par la troupe 
« Duende flamenco », qui proposait, dans le cadre 
du Grand Besancon, un spectacle mêlant théâtre, 
guitare et danse. Ce dernier a ravi une trentaine de 
spectateurs séduits par l'originalité et la poésie de 
cette représentation.
Vint ensuite la présentation des comptes de l’asso-
ciation, sains et positifs à l’approche du prochain 
exercice. Le Président a clos l’assemblée générale par 
le traditionnel verre de l’amitié, avec quelques bières 
dégustées et jus de fruits partagés entre membres 
et invités. Nous vous donnons rendez-vous pour une 
prochaine édition des «Fondus de la marche» le 26 
novembre prochain. Surveillez vos boîtes aux lettres !

COMMERCANTS ET ARTISANS
Nous attendons vos cartes de visites

ou visuels pour faire un répetoire des métiers
Merci de les transmettre  : helene.sue@pelousey.com

• Raymond Cote Colisson le 
17/09/2022
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pots / barquettes / boîtes
sachets / films plastiques

bouteilles / bidons
flacons

EMBALLAGES 
PLASTIQUES

EMBALLAGES
MÉTALLIQUES

acier / aluminium

boîtes / cartonnettes
briques alimentaires

EMBALLAGES 
EN CARTON

PAPIERS
journaux / magazines 

prospectus / catalogues
cahiers / feuilles

enveloppes

Mémo Tri CHEZ VOUS, TOUS
LES EMBALLAGES

SE TRIENT
BAC DE TRI JAUNE
LES RECYCLABLES

CONTENEUR VERRE
LES EMBALLAGES
EN VERRE

COMPOSTEUR
LES BIODÉCHETS

BAC GRIS
LES DÉCHETS NON 
RECYCLABLES

BORNE TEXTILES
LES TEXTILES, 
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SERVICE GESTION DES DÉCHETS 
Accueil du public de 8h à 12h et de 13h30 à 17h30
94 avenue Clemenceau à Besançon

2022
secteur A

AUDEUX, CHAMPAGNEY, CHAMPVANS-LES-MOULINS, 
CHAUCENNE, NOIRONTE, PELOUSEY

COLLECTE LE MERCREDI
Décalée d’un jour après un jour férié  
Début des collectes : 4h30

TOUTES LES 2 SEMAINES
Semaines paires
DÉCHETS RÉSIDUELS

Semaines impaires
DÉCHETS RECYCLABLES

Déchetteries :
Fréquentation des déchetteries du SYBERT en 2021 : 612 614 visites (de 1 603 à 109 069 visiteurs selon les sites) 
pour 52 028 tonnes de déchets traités.
Compostage :
5 726 tonnes(*) de déchets de cuisine valorisés grâce au compostage individuel et lombricompostage
585 tonnes(*)  de déchets de cuisine valorisés grâce à 288 sites de compostage collectif (pied d’immeuble, 
chalets et composteurs accéléré) - (*) estimation 2021

HORAIRES DECHETTERIE DE PIREY
Heures d'hiver ( du 1 Novembre au 28 ou 29 Février)

Du lundi au vendredi de 9 h 00 à 12 h 00 et de 13 h 00 à 16 h 00
Le samedi de 9 h 00 à 16 h 00

LES CHIFFRES DU SYBERT
Ordures ménagères 

résiduelles (kg/hab/an) 204 kg/hab/an 136, kg/hab/an - 38,7 %

Emballages et papiers 
hors verre (kg/hab/an) 63 kg/hab/an 71,18 kg/hab/an +13 %

Total
(kg/hab/an) 526 kg/hab/an 467 kg/hab/an -11 %

Verre
(kg/hab/an) 34 kg/hab/an 38,42 kg/hab/an +13 %

Déchetteries
(kg/hab/an) 225 kg/hab/an 226,6 kg/hab/an +0,7 %
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SUBVENTION POUR L'ACHAT
D'UN VÉLO ÉLECTRIQUE
Et si vous passiez au vélo ou vélo-cargo à assistance 
électrique ?

Grand Besançon Métropole apporte une aide pour 
l’achat d’un vélo à assistance électrique (VAE) pour 
les habitants de son territoire. Il s’agit, dans le cadre 
de la politique de mobilité, d’encourager l’usage 
des modes de déplacement actifs et alternatifs à 
l’usage de la voiture individuelle.

Le soutien de la communauté urbaine s’élève à hau-
teur de 25% du prix d’achat de l’équipement neuf 
choisi. Cette subvention est limitée à 200 € maxi-
mum pour un VAE pliant ou non pliant, et à 400 € 
pour un vélo cargo à assistance électrique.

Pour en bénéficier, il faut remplir notamment les 
conditions suivantes :
- être majeur
- être domicilié dans une des communes du Grand 
Besançon
- avoir un revenu fiscal de référence par part inférieur 
ou égal à 19 665 €.
- compléter entièrement le dossier de subvention et 
joindre les pièces justificatives demandées.
Pour plus d’information et télécharger le dossier de 
demande : www.grandbesancon.fr
Le soutien de la communauté urbaine s’élève à hau-
teur de 25% du prix d’achat de l’équipement neuf 
choisi. Cette subvention est limitée à 200 € maxi-
mum pour un VAE pliant ou non pliant, et à 400 € 
pour un vélo cargo à assistance électrique.

GRAND BESANÇON MÉTROPOLES À VOS CÔTÉS
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LA RÉNOVATION
Un enjeu majeur de la transition énergétique et de 
la préservation du climat

La qualité et l’implantation d’un bâtiment basse 
consommation (BBC) font la différence pour 
un niveau de confort supérieur en toute sai-
son. Il s’agit d’une construction consommant 
moins de 50 kWh EP / m² / an, soit environ 3 fois 
moins qu’une maison construite selon la RT 2005. 
En moyenne, une maison BBC d’environ 150 m² 
consomme entre 300 et 380 € par an seulement, 
incluant chauffage, ECS et appareils de cuisson.

- Pour obtenir des conseils techniques, une mise en 
relation avec des professionnels et des aides auprès 
de financeurs (Région, Anah, banques, etc) : contac-
tez l’espace info énergie, espace de conseils gratuit, 
neutre et indépendant au service des particuliers, 
au 03 81 61 92 41 ou par courriel à contact@adil25.fr.
- Pour examiner votre logement (domicile ou local 
professionnel) et faire la chasse au gaspi : emprun-
tez gratuitement la mallette énergie pour identifier 
vous-même les améliorations qui s’imposent (pertes 
d’énergie, consommations d’électricité et d’eau, 
taux d’humidité). Les réservations sont ouvertes à 
tous les résidents du Grand Besançon (propriétaire 
ou locataire).

- Pour vous aider à répondre à vos questions sur 
les travaux de rénovation thermique : vous pouvez 
consulter notre veille technique qui propose des 
informations pratiques, des tutoriels en vidéo ainsi 
que des outils dont vous pourriez avoir besoin.
– Isoler les murs
– Isoler la toiture
– Isoler le sol
– Installer une ventilation mécanique contrôlée 
(VMC)

- Pour entreprendre vous-même une isolation per-
formante : participez à l’un de nos ateliers gratuits 
d’auto-rénovation « Bien isoler son logement » orga-
nisés au cours de l’année.



Trait d'Union | Novembre 2022

32  DIVERS 

DISTRIBUTION DU COURRIER
Merci de renseigner au minimum sur la boîte aux 
lettres SVP les différents noms de famille
et le numéro du logement.
Les boites à lettres aux normes NF D 27 404 et 405 
doivent :
- Être accessibles par le facteur : en bordure de voi-
rie/du domaine public, accessible à un
véhicule et/ou facteur (accès à la porte du hall, 
boites rapidement accessibles et éclairées )
-Être munies ou prévoir l’installation d’une serrure 
PTT compatible La Poste.

-De dimensions intérieures minimales: H260 x L260 
x P340 mm
-Avec une ouverture du volet vers l’intérieur
-Munie d’un porte-étiquette renseigné
- L’implantation: pour les boites à lettres individuelles, 
le bas du bloc doit être au moins à
0,70m du sol, le haut à moins de 1,70m du sol.
Si les boîtes ne respectent pas ces normes, cela peut 
entraîner des difficultés (voire des
refus) de distribution du courrier en plus des retards 
ou erreurs du facteur.

Les apiculteurs du village nous informent que des 
abeilles sont peut-être tuées par des frelons asia-
tiques sur le village
Nous vous demandons une vigilance particulière 
lorsque vous taillez vos arbres et haies cet automne.
Il est important d’agir correctement, aux périodes 
indiquées par les experts, comme étant les plus pro-
pices : en mars-avril-mai, au moment où les reines 
fécondées à l’automne précédent, sortent de leur abri 
hivernal pour fonder un nouveau nid. A l'automne, 
de septembre à novembre, avant que les indivi-
dus sexués (300 à 400 individus) quittent le nid en 
vue de la fondation d'une nouvelle colonie l'année sui-
vante, il est utile de les piéger et surtout de repé-
rer et faire détruire les gros nids dits « secondaires ».  
Attention danger ! Si la majorité des nids se trouvent 
en hauteur dans les grands arbres, 40% des nids sont 
dans les haies à hauteur d'homme. Méfiez vous si 
vous devez tailler vos haies.... Secouez la haie avec 
un râteau et observez. Si quelques frelons sortent, n'uti-
lisez surtout pas de taille haie, faites appel aux référents 
de la commune qui vous aideront à trouver le nid.

Si vous découvrez un nid, ne tentez rien vous-même. 
Les professionnels ont des tenues et des équipements 
adaptés car il existe de gros risques à s'approcher de 
ces gros nids qui contiennent jusqu'à 1500 frelons.
La conduite à tenir :
• La destruction de ces nids par un professionnel 
habilité est indispensable.
• Prévenez la Mairie pour évaluer une progression 
éventuelle.
Vous retrouvez ci dessous des photos pour mieux les 
identifier. 2 critères: le nid (taille, forme, localisation) 
et la couleur du corps
Source : www.abeilles95.fr/

L'hiver approche et les jours raccourcissent, n'ou-
bliez pas de porter votre gilet
jaune !
Pour être bien vu dans la nuit, il est fortement 
conseillé aux piétons et aux
cyclistes (adultes et écoliers) de s'équiper d'objets 
rétro-réfléchissants.
Des moyens simples mais efficaces pour lutter contre 
les accidents dus au
manque de visibilité.
Alors, n'oubliez pas, réfléchissez-vous !!

SE SIGNALER LA NUIT

PRÉVENTION CONTRE LES FRELONS ASIATIQUES
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SAUV LIFE
SAUV Life est une application permettant de 
déclencher l’intervention de citoyens-sauveteurs 
volontaires
auprès des victimes d’arrêts cardiaques. 
Ce nouvel outil vise à initier le plus rapidement pos-
sible les gestes de survie avant même l’arrivée des 
secours, dans cette situation où chaque minute 
compte. Une application permettant de déclen-
cher l’intervention de citoyens-sauveteurs volon-
taires auprès des victimes d’arrêts cardiaques. Ce 
nouvel outil vise à initier le plus rapidement pos-
sible les gestes de survie avant même l’arrivée des 
secours, dans cette situation où chaque minute 
compte. L’arrêt cardiaque tue 50 000 personnes 
par an en France. La survie diminue de 10% chaque 
minute passée sans massage cardiaque alors que 
les secours interviennent en moyenne au bout de 13 
minutes. Une intervention immédiate d’un citoyen 
permet de raccourcir les délais et contribue à sau-
ver des vies. En mettant la technologie au service de 
l’humain, cette application s’appuie sur deux notions 
essentielles : l’entraide et la solidarité. Son principe ? 
L’application géolocalise en temps réel des citoyens 
volontaires mobilisables évoluant non loin de la vic-
time avant l’arrivée des secours dépêchés par les 
médecins régulateurs du SAMU. En réalisant les pre-
miers gestes d’urgence, ces citoyens sauveteurs vont 
gagner les précieuses minutes qui vont augmenter 
les chances de survie de la victime. Formé ou non, 
professionnel de santé ou non, chaque citoyen peut 
agir à son niveau en téléchargeant cette application
gratuite.

AGENDA 
19/11 : Vidé puériculture de l'APE - Maison de la Noue
23/11 : Défis de la boucle - épreuve sportive en soirée
26/11 : Fondus de la marche - balade et repas à la 
Salle St Martin
10/12 : Repas des aînés
21/01 : Nuit de la lecture

TRAIT D'UNION
DÉMATERIALISÉ
Afin de favoriser le développement durable, nous 
vous proposons d’être informé(e)s de la mise en ligne 
de ce journal communal. Ainsi, en nous transmettant 
vos coordonnées, vous pourrez le consulter mais ne 
serez plus destinataire de l’exemplaire papier dans 
votre boîte aux lettres. Si vous le souhaitez, merci de 
vous rapprocher du secrétariat de mairie : 
mairie@pelousey.com

Comment ça marche ?
- Lorsque le SAMU reçoit un appel d’urgence 
(au numéro d’appel 15) pour un arrêt cardiaque, 
l’équipe de régulation
médicale du SAMU envoie d’une part les équipes 
médicales du SMUR et des services de secours 
pompiers sur place
et d’autre part déclenche l’application SAUV Life.
- L’application géolocalise les citoyens volontaires 
appartenant à la communauté SAUV Life qui sont 
à moins de 10
minutes à pied du lieu de l’urgence cardiaque. 
Elle leur notifie l’urgence par SMS et les dirige vers 
la victime, si le volontaire
est disponible pour porter secours.
- Une fois sur place, le volontaire est guidé à la 
fois par l’application SAUV Life et par le SAMU, qui 
donne les instructions
sur la pratique des gestes qui sauvent.
- Les citoyens sauveteurs effectuent les gestes de 
survie jusqu’à l’arrivée des secours qui prennent 
ensuite le relais
auprès de la victime.

Merci à notre comité de relecture du Trait d’Union
- Hélène SUE
- Fanny TERRAZ-LADERRIERE
- Valérie BRULE
- Laurence JEANNOT

Correspondant Est Républicain
Jean Marie GUIERDET : 06.88.06.18.46
jmguierdet@orange.fr

Hélène SUE 
Conseillère municipale 

déléguée à la communication

Fanny TERRAZ LADERRIERE
Conseillère municipale 

communication
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34  ÉTAT CIVIL 

Pour information, notre liste n’est pas exhaustive, 
les personnes concernées devant nous donner 
leur accord pour publication en respect de la 
législation relative à la protection des données.

Nous avons le plaisir de vous faire part 
de la naissance de :

• Esmée Perrard le 06/09/2022
• Mathis Poupeney le 16/09/2022
• Clémence Jobard le 03/09/2022
• Noah Deloge le 10/10/2022
• Émile Maire le 16/10/2022

NAISSANCES

MARIAGES
Nous avons le plaisir de vous faire part 

du mariage entre :

•  Lisa Parreaux et Éric Dubois le 31/07/2022
•  Élise Bernard et Sylvain Josseron le 27/08/2022
•  Léa Blanc et Dorian Poyard le 03/09/2022

Nous avons le regret de vous faire part 
du décès de :

• Raymond Cote Colisson le 17/09/2022
• Chantal Roux née Reuche le 19/10/2022

DÉCÈS

PACTE CIVILE DE
SOLIDARITÉ

Nous avons le plaisir de vous faire part 
du Pacs entre :

•  Élisa Genevois et Allan Gillet le 27/08/2022

PARRAINAGE
CIVIL

Nous avons le plaisir de vous faire part 
du parrainage civil de :

•  Célian Joly le 24/09/2022
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LES CONTACTS UTILES

SANTÉ BIEN-ÊTRE

•  Urgences médicales assurées par les médecins  
du secteur, la nuit, le WE et les jours fériés - 39 66

•  Urgences pharmacies - 32 37

•  Dr Pierre-Luc Mesnier, médecin généraliste 
38 grande rue - 03 81 55 41 00

•  Mmes Sabrina Mendes  
et Amandine Blondey-Paul, infirmières 
03 81 58 98 17

•  Mme Christine Romanzini, psychologue scolaire 
38 grande rue 06 87 65 92 79

•  Mme Delphine Dall’o, ostéopathe 
38 grande rue - 06 37 72 72 08

•  Mme Marie-Jo Gacek, conseillère conjugale,  
psychothérapeute, sexothérapeute 
38 grande rue - 06 84 39 20 74

•  Mmes Angélique Charron,  
masseur-kinésithérapeute  
et Mme Gaëlle Reymann-Richard,  
masseur-kinésithérapeute 
19 bis grande rue - 03 81 55 03 55

•  Mme Kathy Chauvin, thérapeute  
psycho-corporel-énergétique, Kinésologie,  
Somatorelaxologue, Consultante en développe-
ment personnel et gestion du stress 
6 grande rue - 06 17 79 89 99

•  Mme Claudine Bas, praticienne massages du 
monde : californien, ayurvédique, balinais, suédois 
« la Villanelle », 10 La plantière - 07 66 89 74 19 
www.espace-la-villanelle.fr 
contact@la-villanelle.fr

•  Mme Élodie Delaune, sophrologue,  
hypnothérapeute 
5 rue des frachères - 07 82 67 85 54 
sophrohypnosedoubs@gmail.com

•  Mme Émilie Cornier, cabinet de luxopuncture  
« un rayon de soleil » 
12 B rue du vert village - 07 82 01 36 96

•  Urgence sécurité gaz 
24h/24 et 7j/7 - 0 800 47 33 33

•  Raccordement Gaz 
Lundi à vendredi de 8 h à 17 h - 09 69 36 35 34

•  Gendarmerie École-Valentin  
03 81 21 16 60

DÉCHETTERIE
DÉCHETTERIE

Horaires d'accès hiver 
(du 1er novembre au 28/29 février) :
Du Lundi au Vendredi : 
9 h 00 - 12 h 00 et 13 h 00 - 16 h 00
Samedi : 9 h 00 - 16 h 00  

Horaires d'accès été 
(du 1er mars au 31 octobre) :
Du Lundi au Vendredi : 
9 h 00 - 12 h 00 et 13 h 00 - 18 h 00
Samedi : 8 h 00 - 18 h 00 

Horaires d'accès hiver 
(du 1er novembre au 28/29 février) :
Du Lundi au Vendredi : 
8 h 30 - 12 h 20 et 13 h 30 - 16 h 50
Samedi : 8 h 30 - 16 h 00 et
13 h 30 - 17 h 50   
Fermé le lundi matin et le jeudi

Horaires d'accès été 
(du 1er mars au 31 octobre) :
Du Lundi au Vendredi : 
8 h 00 - 12 h 00 et 13 h 00 - 18 h 00
Samedi : 8 h 00 - 18 h 00 
Fermé le lundi matin et le jeudi

Placey - Noironte
Pirey




